

Nombre del alumno:

Nancy Paulina Arguello Espinosa

Nombre del profesor:

Dr. Jesús Alberto Morgan León

Nombre del trabajo:

Resumen "Factores etiológicos de las adicciones"

Materia:

Psiquiatría

Grado:

5to Sem, Grupo "A" Medicina Humana

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de diciembre del 2022

Factores etiológicos de las adicciones

La problemática del consumo de drogas, como cualquier problema social, es susceptible de diversas interpretaciones epistemológicas. Se trata de un problema social complejo y multifactorial, tanto por sus causas y consecuencias, como por sus componentes e implicaciones. De este modo, podrá ser contemplado desde perspectivas distintas, cada una de las cuales enfatizará determinados aspectos y propondrá una postura aproximativa particular. Las adicciones constituyen un fenómeno complejo, en cuya génesis se encuentran implicados factores etiológicos de orden muy diverso (personales/familiares, sociales o psicológicos) y donde los modelos de causalidad lineal no son aplicables.

Esta complejidad etiológica determina la heterogeneidad de definiciones que se proponen desde diversas áreas del conocimiento, de forma que la primera dificultad que encuentra el estudio de las drogodependencias es la propia conceptualización del fenómeno. Y es que este es un aspecto decisivo, ya que la consideración de las adicciones como un trastorno de base orgánica o como un modo de vida elegido por la persona repercute en las respuestas terapéuticas que se ofrecen.

Los factores como la tristeza, escasa autoestima, alienación social y estrés, particularmente si se acompaña de sentimientos de impotencia para poder cambiar o conseguir unos objetivos. La creencia de que los fármacos son la válvula de escape que puede ayudar a superar todas las situaciones puede hacer que algunos individuos especialmente los más sensibles acudan a la ingesta de estas sustancias para solventar sus problemas psicológicos.

Factores familiares: Son los factores de riesgo más frecuentes en especial en el alcoholismo. Por lo general hay permisividad en el seno familiar, problemas de comunicación (falta o comunicación disfuncional ejemplo: maltratos, insultos, dominancia), pobres estilos disciplinarios, rechazo parental, abuso físico y sexual

(particularmente en mujeres); hogares desintegrados (divorcio, separaciones), así como la falta de adecuada supervisión familiar.

Factores sociales: Nuestra sociedad es permisiva con el alcohol y en tal sentido desde que nacemos hasta nuestra muerte los eventos sociales están entremezclados con el alcohol, la disponibilidad de las bebidas etílicas juega un rol importante para el inicio del de sustancias ilegales. El machismo es otro atributo psicológico de base cultural que tiene mucha relevancia en los patrones de consumo de nuestra sociedad

Factores: psicológicos: Trastornos Perturbadores de Conducta: Rebeldía con tendencia a transgredir las normas sociales, indisciplina, impulsividad y/o agresividad, hurtos o tendencia a vínculos con pandillas callejeras. Trastorno de Hiperactividad con Déficit de Atención que se refiere al niño(a) con problemas de inquietud, hiperactividad, impulsividad y serios problemas de atención con el resultante menoscabo en el rendimiento escolar. Dada su inquietud e hiperactividad muchos de estos niños desarrollan problemas de conducta y con frecuencias estos cristalizan en problema con alcohol u otras drogas.

El consumo de drogas se ha convertido en un importante problema social en los últimos años en todos los países desarrollados. Un modo de contener o atajar este problema es a través de la prevención del consumo de drogas. La psicología siempre ha tenido un papel destacado en la prevención del consumo de drogas, tanto para comprender y explicar esta conducta desde los procesos que estudia la psicología, a la realización de estudios para explicar por qué unas personas consumen drogas y otras no, como elaborar teorías y modelos para explicar e intervenir en los consumidores y, de modo especial, en el desarrollo de programas preventivos eficaces, como de tratamiento.

Referencias

- Milián Gerardo, Yohandra, Gálvez Cabrera, Elisa, Pita Alcorta, Concepción, & Rosales Domínguez, Odalys. (2005). Factores de riesgo para el consumo de drogas ilícitas. Revista Cubana de Medicina General Integral, 21(5-6) Recuperado en 18 de diciembre de 20. (s.f.).
- Pons Diez, Xavier. (2008). Modelos interpretativos del consumo de drogas. Polis, 4(2), 157-186.

 Recuperado en 19 de diciembre de 2022, de

 http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S187023332008000200006&Ing=es&tIng=es. (s.f.).
- Saiz Galdós, Jesús. (2008). Psicología Social de la Salud sobre el consumo adictivo de cocaína: un modelo psicosocial sintético. Psychosocial Intervention, 17(1), 61-74. Recuperado en 19 de diciembre de 2022, de http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=s. (s.f.).
- Silva, Darine Marie Rodrigues da, Costa, Diogo Timóteo, Rocha, Grizielle Sandrine de Araújo, Brandão Neto, Waldemar, Veríssimo, Ana Virgínia Rodrigues, & Aquino, Jael Maria de. (2021). Factores asociados al consumo de drogas por adolescentes escolares. In. (s.f.).